# Feuillet d'information



Bois-de-Lessines,
Deux-Acren, Ghoy,
Houraing, Lessines StPierre, Lessines St-Roch,
Ogy, Ollignies,
Papignies, Wannebecq

# N° 2024/35 www.doyennedelessines.be

SEMAINE DU SAMEDI 24 AOÛT 2024 AU VENDREDI 30 AOÛT 2024

### **Messes dominicales**

# Vingt et unième dimanche du temps ordinaire

#### Samedi 24 août 2024

- 16h00 **Ghoy**: Messe

 17h15 Saint Roch: messe pour Angelo et Sylvano DA ROLD

- 18h00 Houraing: Messe

- 18h30 **Bois-de-Lessines**: Messe (à la Cure, place 15)

#### Dimanche 25 août 2024

09h00 Deux-Acren: Messe (pour Joseph CRIQUIELION – Eugénie FELIX et pour la famille JORIS – VANDROOGENBROECK)

- 09h30 **Ollignies** : Messe pour les défunts de la paroisse

- 09h30 **Houraing** : Messe

10h30 **Saint-Pierre** : Messe avec Baptême

11h00 Papignies: Messe18h00 Houraing: Messe

# Vingt-deuxième dimanche du temps ordinaire

#### Samedi 31 août 2024

- 16h00 **Ghoy**: Messe

 17h15 Saint Roch: messe pour les époux STARQUIT-BAGUET

- 18h00 Houraing: Messe

- 18h30 **Bois-de-Lessines**: Messe (à la Cure, place 15)

#### Dimanche 1er septembre 2024

10h00 **Saint-Pierre**: Messe en l'honneur de Notre Dame de la Porte d'Ogy

- 16h00 **Houraing** : Adoration

- 18h00 Houraing: Messe

Attention: Messe unique à Saint-Pierre le matin.

### Messes en semaine

#### Lundi 26 août

- 18h00 **Saint-Pierre**: Prière du chapelet à Notre Dame de la Porte d'Ogy (en l'église St Pierre) suivie de la messe à 18h30
- 18h30 Houraing: neuvaine perpétuelle suivie de la messe

#### Mardi 27 août

- 12h00 **Centre pastoral** : Prière du milieu du jour en communion avec Taizé

18h15 Houraing: Vêpres18h30 Houraing: Messe

#### Mercredi 28 août

- 18h00 **Deux-Acren**: Messe (au Sacré Cœur)

18h15 Houraing : Vêpres18h30 Houraing : Messe

#### <u>Jeudi 29 août</u>

18h15 Houraing : Vêpres18h30 Houraing : Messe

#### Vendredi 30 août

18h15 Houraing: Vêpres
18h30 Houraing: Messe
19h00 Scaubecq: Messe

## Nos peines

- Hilaire VAN WAYENBERGE, veuf de Marie-Louise DELAUNOY, né à Bois-de-Lessines le 9 avril 1923 et décédé à Flobecq le 8 août 2024. Ses funérailles ont été célébrées en l'église **St-Roch** à Lessines le 14 août 2024.
- Andrée HEYVAERT, épouse de Georges FLAMENT, née à Isières le 28 décembre 1940 et décédée à Lessines le 10 août 2024. Ses funérailles ont été célèbrées en l'église d'**Ollignies** le 16 août 2024.

# La boutique de Saint Vincent de Paul

#### Horaire

Mardi de 9h00 à 12h00 - Mercredi de 9h00 à 15h30 Avenue Albert 1er, 1b (derrière l'église)

# **Agenda**

#### Inscriptions à la catéchèse





# La Catéchèse reprend...

Tu es intéressé?

Alors... Viens tinscrire...

DATES	HEURE	4 LIEUX
MARDI 10 SEPTEMBRE 2024	19н30	<b>É</b> GLISE DE <b>W</b> ANNEBECQ
JEUDI 12 SEPTEMBRE 2024	19н30	ÉGLISE DE DEUX-ACREN
VENDREDI 13 SEPTEMBRE 2024	19н30	ÉGLISE DE OLLIGNIES
SAMEDI 14 SEPTEMBRE 2024	14H00	ÉGLISE <b>S</b> AINT-PIERRE À <b>L</b> ESSINES

Unité Pastorale de Lessines, Parvis Saint-Pierre, 9 – 7860 LESSINES Tel : 068 55 28 90

Le premier terroir où votre enfant peut recevoir une éducation religieuse est évidemment la famille. En complément, la catéchèse prépare vos enfants aux Sacrements de l'Initiation chrétienne, et plus particulièrement les Sacrements de l'Eucharistie (la 1ère communion) et de la Confirmation.

Les inscriptions auront lieu en septembre aux lieux et horaires mentionnés plus haut. Vous choisissez le moment d'inscription qui convient au mieux, indépendamment du lieu où vous souhaitez que votre enfant soit catéchisé. Pour tout renseignement : doyennenews@gmail.com ou 0486/58.99.21

#### Saint Pierre: 446ème Festin



La traditionnelle fête du Festin de Lessines qui retrace un fait d'arme au XVI siècle et qui amena la délivrance de la ville sera respectée en cette année 2023 et aura lieu les 31 août et 1er septembre.

Pour rappel, le Festin met à l'honneur Notre Dame «de la Porte d'Ogy» qui serait intervenue dans la libération de Lessines.

## Appel aux bénévoles

Comme chaque année, le

premier week-end de septembre, (Les samedi 31 août et dimanche 1er septembre, cette année!), Lessines est en fête! Et ce depuis plus de 400 ans!

Cortèges, animations, banquet, ripailles... sont au rendez-vous pour célébrer -comme il se doit- la libération de la ville par Sébastien de Tramasure.

La réussite des fêtes historiques du Festin repose sur l'engagement des bénévoles qui souhaitent chaque année leur consacrer quelques heures.

Si toi aussi tu souhaites nous donner un coup de main et rejoindre cette formidable équipe, tu as trouvé la bonne page : voici une occasion unique pour toi de partager tes compétences!

C'est que les postes sont très variés et chacun peut donc y trouver sa place.

Un seul mot d'ordre donc :

Contacte-nous au +32 (0)471 54 75 26

Ou via festin@festin.be où vous trouverez les formulaires d'inscription en ligne sur notre site à la rubrique 'PARTICIPER'

#### Être figurant dans le cortège

Des costumes sont à votre disposition : robin, dame, chevalier, officier, soldat, page... Il y en a pour tous les goûts et de toutes les couleurs!

Nous vous attendons nombreux!!!

Vous pouvez aussi réserver votre costume en nous rencontrant directement lors du marché hebdomadaire, les samedis de 10h00 à 12h00 à la rue Kugé (ancienne école St Pierre).

Vous trouverez également un lien vers les inscriptions sur notre site www.festin.be

#### Pour participer:

Si vous souhaitez devenir acteur de l'événement, que ce soit comme figurant dans le cortège ou en aidant comme bénévole, contactez-nous par mail (festin@festin.be) ou par téléphone (0471 54 75 26).

Vous trouverez les formulaires d'inscription en ligne sur notre site : www.festin.be à la rubrique 'PARTICIPER'

### **Divers**

#### **MERCI**

A toute l'équipe des Cayoteux qui, cette année encore a fait revivre notre quartier sans oublier leurs aînés. Une petite danse des géants est toujours bienvenue et appréciée dans les 3 homes de notre cité. Merci aussi aux personnes qui dans l'ombre ont garni et préparé notre Eglise, les chapelles et les reposoirs.

#### Prêtre, frère, moine : quelles différences?

Les trois termes sont utilisés indifféremment dans le langage courant. Pourtant, ils ne veulent pas dire la même chose.

"Frère", "moine" et "prêtre" sont des termes ambigus et malléables. Dans le langage courant, on les utilise indifféremment, comme s'ils voulaient dire la même chose. Il existe cependant des différences.

#### Un prêtre est-ce un moine ou un frère?

Dans l'Église catholique, un prêtre est un homme qui a reçu le sacrement de l'Ordre sacerdotal, grâce auquel il peut célébrer le sacrifice de la messe et réaliser des tâches propres au ministère pastoral. Il peut être membre d'un ordre ou d'une famille religieuse, ou appartenir à un diocèse. En revanche, un moine ou un frère est une personne qui appartient à une congrégation ou une famille religieuse en particulier (les franciscains, les dominicains, les jésuites, etc.), et qui a parfois fait vœu de pauvreté, de chasteté et d'obéissance. Dans certains cas, le religieux est aussi prêtre, mais cela n'a rien d'une obligation. Sa vocation religieuse n'est pas nécessairement une vocation sacerdotale.

#### Quelle différence entre un moine et un frère?

Elle s'explique par l'origine de ces deux mots: "moine" vient du latin tardif monachus, terme qui désignait les anachorètes (les ermites), et dont la racine comprenait implicitement le sens de "solitude". Il est lié à l'apparition des premières expériences de vie contemplative (IVe-VIe siècles), comme par exemple les Pères du désert, des ermites qui abandonnaient le monde pour vivre dans le désert, ou saint Benoît de Nursie, fondateur des bénédictins, le plus ancien ordre religieux d'Occident. Le terme "moine" est donc plus adapté pour faire référence aux hommes consacrés qui vivent dans des couvents et qui se consacrent pleinement à la prière et à la pénitence. C'est le cas des ordres contemplatifs, comme l'ordre des Chartreux.

Quant au terme "frère", il est plus moderne. Il remonte au Moyen Âge (du provençal fraire qui veut dire "frère"). Le terme s'emploie généralement davantage pour les ordres consacrés à la vie active, comme les franciscains ou les hospitaliers. L'utilisation du terme est liée à l'apparition des ordres mendiants au Bas Moyen Âge, qui ont provoqué un profond changement dans la vie religieuse. Ces nouveaux religieux ne restaient plus enfermés dans

des couvents éloignés du peuple pour se consacrer à la prière. Ils vivaient dans les villes et s'occupaient des pauvres, de l'enseignement ou des malades.

#### Qu'est-ce qu'une église simultanée?

Principalement présentes en région Alsace, les églises simultanées sont un phénomène unique dans le paysage religieux français, et elles sont étroitement liées à l'histoire de la région.

Entre 1683 et 1688, l'introduction du simultaneum connaît une véritable vague, avec un total de 78 églises protestantes adoptant ce système. Par la suite, le mouvement ralentit jusqu'à la mort de Louis XIV en 1715, avec seulement 23 introductions entre 1689 et 1696. Lorsque le comté de Nassau fut annexé par Louis XIV en 1688, 22 villages protestants furent contraints d'accepter le simultaneum. Même après la restitution du comté de Nassau en 1697, ces 22 églises demeurèrent simultanées. À la fin du règne du roi Louis XIV, on comptait 123 églises simultanées en Alsace



Dans les régions défavorisées, la partie catholique de ces églises simultanées était difficile à desservir, et Louis XIV dut faire appel à des « curés royaux » mal rémunérés, financés par le roi ou par des moines qui ne restaient que peu de temps en place. Au XVIIIe siècle, le simultaneum continua de se propager, atteignant un total de 159 églises, avant de diminuer à 150 lors de la signature du Concordat en 1801.

Le principe des églises simultanées consiste à partager un même lieu de culte entre les différentes confessions chrétiennes, avec des horaires et des espaces réservés à chacune d'entre elles.

Ainsi, une église simultanée peut abriter à la fois des offices catholiques et des services protestants, permettant ainsi aux fidèles de différentes confessions de pratiquer leur religion dans le même bâtiment.

Laurent Jalabert, lors de sa conférence au cercle d'histoire de Wangen a souligné que le simultaneum est une particularité alsacienne, car dans le reste de la France, cette pratique est très rare. En Alsace, les églises simultanées ont été créées afin de garantir la paix religieuse et de maintenir une coexistence harmonieuse entre les différentes communautés chrétiennes.

Il est important de noter que les églises simultanées en Alsace ne sont pas seulement un lieu de culte partagé, mais elles sont également des témoignages architecturaux de l'histoire religieuse et culturelle de la région. Ces édifices présentent souvent des éléments architecturaux et artistiques qui reflètent à la fois l'influence catholique et protestante.

Aujourd'hui, bien que la pratique du simultaneum soit moins courante qu'auparavant, certaines églises simultanées continuent d'exister en Alsace et sont des symboles de la diversité religieuse et de la cohabitation interconfessionnelle. Elles sont également des lieux de dialogue et de rencontres entre les différentes communautés religieuses.

La conférence de Laurent Jalabert a permis aux participants de mieux comprendre l'histoire et l'importance des églises simultanées en Alsace, ainsi que leur rôle dans le maintien de la paix religieuse dans la région. Son expertise en tant que maître de conférences et chercheur a apporté un éclairage précieux sur ce sujet complexe et fascinant.

#### Un bonbon et 71 ans ensemble...



Merci à l'auteur de cette photo

«Ton grand-père m'a proposé en mariage avec un bonbon. Nous n'avions rien, il s'est agenouillé et m'a dit : "Je n'ai rien maintenant, seulement un bonbon, mais si tu veux, nous pouvons tout construire ensemble". Et toi? "J'ai ouvert le bonbon, je l'ai partagé en deux et nous l'avons mangé. À partir de ce moment, nous avons partagé et divisé tout. Nous sommes tombés, nous nous sommes relevés et avons construit. Tout est ensemble. Nous avons vécu des moments difficiles, des moments de fatigue, mais nous avons toujours été là l'un pour l'autre. Jusqu'au bout. »

«Le temps ne change pas la façon d'aimer. Ce qui a changé, c'est que tu n'as plus de beaux exemples à suivre. Maintenant, les gens ont peur de tout. Ils n'osent pas se marier de peur de ne pas pouvoir construire quelque chose. Dès qu'ils se disputent, ils se quittent, pensant qu'ils en trouveront un meilleur ensuite. Ils cherchent toujours la perfection, comme si elle existait.»

Nous ressentons la nostalgie de la perception de la réalité. Du bonheur dans les petites choses.

Ils font une grande démonstration, des bagues coûteuses de milliers de dollars, une vidéo exagérée pour les demandes en mariage, et ensuite ils manquent l'instant. Cette chose intime que l'on partage à deux, uniquement à deux pour toute une vie.

C'est ce qui leur manque. Le courage de vivre la vie et l'amour pour ce qu'ils sont, et non pour ce qu'ils imaginent.

Ce feuillet est également disponible sur le site internet de l'Unité pastorale : <a href="https://www.doyennedelessines.be">www.doyennedelessines.be</a>.

Vous pouvez également envoyer un mail à <u>fc276364@skynet.be</u> pour le recevoir chaque semaine en version électronique (gratuit).

Editeur responsable et abonnements :

Michel Myle – Responsable UP

Parvis Saint Pierre, 9 – 7860 Lessines – 068/55.28.90